

RUPTURA DE RELACIONES

Londres, 23. - La Unión Sudafricana ha roto sus relaciones diplomáticas con Francia, según se informa oficialmente en esta capita. - Efe.

EL FÁRDO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX. · Núm. 2.333

Ceuta, Viernes 24 de Abril de 1942

Ejemplar: 25 cts.

Fuerzas inglesas desembarcan EN LA COSTA DE FRANCIA

DESCUBIERTAS POR LAS TROPAS ALEMANAS, SON REPELIDAS

En aguas de Boulogne se libra un combate naval

PARTE ALEMANA

Berlín, 23. — Gran Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: Varias acciones ofensivas alemanas efectuadas en el frente Este, se han visto coronadas por el éxito.

Han fracasado los ataques lanzados por el enemigo en los sectores central y septentrional.

Formaciones aéreas de bombardeo atacaron anoche una gran fábrica soviética de armamento en Estalingrado. Se observaron numerosos impactos directos seguidos de incendios y explosiones.

Otro gran ataque aéreo se dirigió contra las instalaciones portuarias de Mursmank.

En Carelia las tropas finlandesas han rechazado ciento cincuenta ataques del adversario efectuados durante diez días en frente de Svir. En el curso de estos ataques el enemigo ha perdido además de numerosos prisioneros y armas más de cincuenta mil muertos.

También ha fracasado, con sangrientas pérdidas para el adversario el ataque efectuado por este en el mismo sector contra una formación alemana.

Africa del Norte. — Actividad de patrullas por ambas partes. Importantes formaciones de aparatos de bombardeo en picado y cazas han efectuado de nuevo ataques diurnos y nocturnos, con buen éxito, contra las instalaciones militares y los aerodromos de la

isla de Malta. En los combates aéreos registrados sobre la isla han sido derribados seis aviones británicos.

Formaciones de bombardeo han efectuado un ataque nocturno y han logrado impactos directos en una fábrica de explosivos al Sur de Inglaterra. En el Canal de la Mancha, durante la noche las formaciones de vanguardia alemanas y las lanchas rápidas británicas, han librado varios combates a consecuencia de los cuales varias de las embarcaciones enemigas resultaron averiadas.

Durante la misma noche, en aguas jurisdiccionales de Boulogne se entabló combate entre los dragaminas alemanes y una formación de lanchas rápidas británicas.

Una de estas lanchas fué hundida y otra gravemente averiada.

La formación británica abandonó el combate protegida por una cortina de niebla artificial. Los navíos alemanes ganaron sus bases sin haber experimentado pérdidas ni daños.

Durante el breve combate los británicos desembarcaron en un rincón situado en la costa, elementos de choque poco importantes que inmediatamente fueron obligados a contestar al fuego de los soldados alemanes que protegen la costa.

Los ingleses se replegaron a la desbandada con pérdidas sangrientas después de abandonar el objetivo.

Anoche los aviones británicos han lanzado bombas sobre el Oeste de Alemania, donde se han registrado pérdidas entre la población civil.

Los aviones nocturnos y la Deca han derribado a cinco de los bombarderos asaltantes.

El capitán Yhefelt alcanzó ayer en el frente del Este desde su 98 a las ciento una victorias aéreas. Los ayudantes jefe, Wildner y Beyer alcanzaron su 13 y 15 victorias aéreas. — EFE.

AMPLIACION AL COMUNICADO ANTERIOR

Berlín, 23. — En los centros militares alemanes se facilitan los siguientes detalles acerca de las operaciones de desembarco realizadas por los ingleses en la playa de Boulogne.

El enemigo fué descubierto cuando se dedicaba a cortar las alambradas tendidas en la playa. Las tropas inglesas, entonces, comenzaron a hacer

fuego de fusil y de ametralladora, fuego que hubo de cesar inmediatamente. Por los disparos en la noche se pudo observar que unos cincuenta soldados británicos se encontraban en la playa.

Entonces fué cuando entraron en acción las tropas alemanas de los fortines.

Las tropas enemigas se lanzaron al mar en una lancha torpedera que les esperaba a unos cien metros de la costa y pronto se alejó dejando tras sí una cortina de humo.

Al amanecer pudo comprobarse que los ingleses habían tenido algunos heridos, pues así parece deducirse por el reguero de sangre descubierto en la arena.

Durante la huida fueron abandonadas por los británicos tres ametralladoras, granadas de mano y otro material de guerra.

Las fuerzas británicas permanecieron ocho minutos sobre la playa de Boulogne. — EFE.

Grave situación en el Irán

Se están librando duros combates

Angora, 23. — La situación del Irán aparece confusa.

En efecto, según las informaciones que se reciben de Teherán el gobierno iraní no ha logrado aún dominar los focos de insurrección existentes. En los últimos combates entre las tropas regulares y las insurrectas aquellas sufrieron graves pérdidas.

Se confirma que las fuerzas de Teherán desean la dimisión del gabinete actual y la subida al poder de Ahmadi.

También se asegura que destacadas personalidades iraníes han peticionado la intervención de la Gran Bretaña.

Se teme que el presidente Scheilyt trate de disolver el Parlamento y venga así a favorecer la instauración de una República que sería totalmente afectada a Moscú. — EFE.

La población de la India británica



La India británica comprende una población de 380 millones de habitantes, con centenares de lenguas, tribus, razas y castas. Constituye un mundo aparte caracterizado por una muchedumbre de contrastes históricos. El contraste de religión existente entre hindúes y musulmanes, de los cuales ochenta millones de habitantes pertenecen al noroeste de la India ha sido siempre habilmente explotado por los ingleses para su política de dominación, pero hay que tener en cuenta que ya se ha logrado agrupar los adeptos del hinduismo y a los del mahometismo para un trabajo común en un Congreso Nacional, y que los jefes de los dos bandos luchan desde hace tiempo por un apaciguamiento de las oposiciones religiosas.

Un gráfico de la densidad de población muestra que las regiones más pobladas son las del valle del Ganges y principalmente en el delta que rodea Calcuta. El 50 por ciento de la población total de la India se halla concentrada en esta vigésima parte del territorio.

Las relaciones entre ESPAÑA Y ALEMANIA

Berlín, 23. — Las relaciones entre España y Alemania a través de la Historia ha sido el tema de la interesante conferencia pronunciada en el Club de Munich por el consejero de Reich, Huffer, el cual hizo resaltar el hecho de que la amistad española se remonta a los tiempos de Carlos V y que esa amistad jamás se ha visto turbada por la guerra. — EFE.

territorio. Zonas de población densa son igualmente las del Sur y la banda costera, mientras que el país montañoso del interior es poco poblado y el curso inferior del Ganges atraviesa desiertos. Y sin embargo, las iniciativas de movimientos políticos en la India han venido casi siempre del Noroeste en donde las irrupciones de conquistadores extranjeros establecieron un elemento de población, de confesión musulmana particularmente activista.

En la hora actual, este inmenso territorio, prodigiosamente rico, se encuentra sin protección ante los vencedores japoneses porque las fuerzas de seguridad inglesa se hallaban destinadas a asegurar el orden interior, pero no son susceptibles de defender la India contra un atacante exterior que hasta el presente la diplomacia inglesa ha sabido sortear.

Pétain cumplió ayer 86 años

De él dependen los destinos de Francia

Vichy, 23. — El mariscal Pétain cumple hoy 86 años, pero como en los anteriores, el mariscal desea que esto no de lugar a fiestas oficiales, sino que desea pasarlo en la más estricta intimidad, trabajando como de costumbre.

Ochenta y seis años hace que nació en una aldea próxima al Paso de Calais, un niño que más tarde llegaría a ser mariscal de Francia.

La defensa de Verdún fué lo que hizo célebre a Pétain,

y en la actualidad goza de gran popularidad, como lo demuestra lo difundidas que están por toda Francia sus fotografías. Esta popularidad ha aumentado después de la situación trágica en que fué llamado para hacerse cargo del poder.

El periódico "París Midi" escribe: "El Mariscal Pétain es nuestro jefe y de él dependen los destinos de Francia." — EFE.

EDITORIAL

El Día del Papel

Han comenzado los trabajos para evitar que el papel viejo o usado, pase a ser un objeto más de los que se puedan considerar sin valor, y a juzgar por los primeros informes, el éxito de la recogida ha superado a los informes que sobre el particular se tenían.

El pueblo se ha dado cuenta de que con un poco de cuidado se podía obtener un señalado beneficio para la Economía Nacional, y con sumo cuidado procura que no se pierdan esos trozos de papel que hasta el presente se creían inservibles.

Pero se va a ir más lejos, se ha abandonado la palabrería para entrar en el campo de la realidad y la Delegación Nacional de Prensa en colaboración con la Sección Femenina de Falange ha organizado 'El Día del Papel'.

Tras la campaña que toda la Prensa española ha emprendido en pró de la recogida de papel inservible, se va a iniciar esta gran tarea para admitir aportaciones de quienes lo posean; y no queriendo pensar en que nadie dejara de contribuir a este útil y patriótico servicio, hacemos ver cual será su cooperación, para evitar una carestía de la materia con el consiguiente perjuicio a la economía patria.

Ha llegado el momento de elaborar en este sentido por el bien de todos. El apoyo entusiasta y eficaz de nuestras autoridades y de todos los organismos del Partido no han de faltar por lo que nadie esquivará el medio de también aportar su grano de arena en la gran labor que se emprende.

Es interesante más que nada hacer fijar en el ánimo de todos, el que este servicio al parecer insignificante, al convertirse en una extensa obra de colaboración, alcanzan soluciones que trascienden al ámbito económico nacional.

Es de esperar que se puedan reunir millones de toneladas de papel inservible, y eso supone una riqueza y un ahorro de divisas extraordinario.

Se ha acordado efectuar una recogida mensual de esta materia, designándose el último jueves de cada mes que se denominará 'El Día del Papel' y será la Sección Femenina en estrecha colaboración con el Frente de Juventudes, la encargada de esta recuperación o gestionará su adquisición en todos los organismos y delegaciones del Partido; así como en todos los centros particulares, archivos, industrias, comercios, talleres, escuelas, domicilios, etc. etc.

Las entregas se efectuarán mediante el abono de su importe por kilo al precio de tasa oficial.

El papel inútil el que se abandona por inservible, pue-

OYE, ESTRAPERLISTA:

**¿Meditas sobre las consecuencias de tu oficio criminal?
¿Has pensado que el dinero que fácilmente atesoras
es el fruto del hambre de mayores y pequeños?
No olvides que la paciencia tiene un límite y que puedes ser condenado a gravísima pena**



El domingo comienza la Copa del Generalísimo

Murcia - Alicante y Osasuna - Zaragoza, los partidos más difíciles e interesantes

El "Ceuta" recibe al potente "Sevilla"

Pasado mañana van a tener lugar los primeros partidos correspondientes al torneo Nacional "Copa de S. E. el Generalísimo". Toman parte en ellos los 14 clubs de Primera División, los 6 que participaron en la fase final de la Segunda Liga y los 12 vencedores de la fase preliminar del Torneo de Clasificación. En total, 32 equipos, de los que han de salir eliminados 16 en las jornadas del próximo domingo y en la que ha de tener lugar el 3 de mayo.

Los encuentros señalados para esta primera eliminatoria, son los siguientes:

- Valladolid-Celta.
- C. Leonesa-D. Coruña.
- R. Gijón-Oviedo.
- Arenas-R. Sociedad.
- D. Logroñés-A. Bilbao.
- Salamanca-A. Aviación.
- Ferroviaria-R. Madrid.
- Osasuna-Zaragoza.
- Tarrasa-Barcelona.
- Español-Sabadell.
- Levante-Castellón.
- Elche-Valencia.
- Murcia-Alicante.
- Málaga-Granada.
- Betis-Xerez.
- CEUTA-Sevilla.

Como ya se anunció a su debido tiempo, los 14 clubs de Primera y los dos que ascienden desde la Segunda Liga

de convertirse en libro o prensa dos elementos de importancia decisiva para modelar el espíritu de la generación actual y hasta para enseñar a los viejos la nueva política nacional.

Y será la aportación que hagan los niños la más eficiente a la vez que encerrará un significado ejemplo, ya que ha de enseñarse con ello que el Nuevo Estado, nada ha de pasar a la categoría de la inutilidad, y que todo ha de aprovecharse de la mejor manera.

forman un grupo que, por proximidad geográfica, se ha de eliminar con el otro, integrado por los 4 clubs de segunda que no ganaron el ascenso y los 12 campeones y subcampeones del Torneo de Clasificación. Así, pues, en casi todos los encuentros es fácil prever que el pez gordo se coma al chico. Salvo, claro, las sorpresas que nos tenga reservada esta gran competición, tan acertadamente denominada "de K. O.", y en la que como es sabido cualquier traspies lleva consigo un viaje a la "cuneta".

Algunos partidos, sin embargo, va a enfrentar a clubs de parecida potencialidad como el Murcia-Alicante, Osasuna-Zaragoza, Arenas-Real Sociedad y hasta pudiéramos añadir el Málaga-Granada. En ellos radica todo el interés de esta primera eliminatoria y también del torneo que comienza. No puede darse como en los demás—un probable vencedor. La lucha ha de estar igualadísima; tan igualadísima que es posible haya que recurrirse a los terceros partidos en campo neutral.

Todo esto sobre el papel. Porque sobre el terreno de juego, ¡cualquiera sabe! Hay un buen plantel de equipos de Segunda y hasta algunos regionales ascendidos por sus propios méritos a la categoría nacional, que van a emplear todo el entusiasmo y juego de que son capaces, en esta gran oportunidad que se les ofrece para dar el "campanillazo"; para eliminar a un "gallito" de Primera División. Bien aprovechando el hecho de que el primer partido lo juegan en sus terrenos y ante sus incondicionales o bien haciéndose de un gran espíritu y energías para no salir ampliamente batidos, si la primera actuación tiene lugar

fuera de aquellos, en la propia guarida del "coco". Entre ellos esta nuestro Ceuta, que el domingo va a recibir a un "Sevilla" en el Estadio. Tras una brillantísima actuación en la Segunda Liga y Torneo de Clasificación, acaba de medir sus fuerzas, aunque amistosamente, con ese mismo Sevilla y con el Granada, empatando con aquel y batiendo rotundamente a éste. Los mismos éxitos obtenidos a través de una durísima y larga temporada, dicen de su altísima moral. Pondrá ante su difícil adversario todo cuanto es y puede, a fin de resolver favorablemente este primer encuentro y así aspirar a algo en su desplazamiento hasta Nervión, al que hay que presentarse—caso de que se ópte a la clasificación—con una ventaja bastante notable. Ventaja que, en primer lugar, hay que sacar en el Estadio y luego saber mantener en ese histórico Nervión, donde tantos y tan magníficos equipos salieron estrépitosamente derrotados. Pero...

Como en el caso de los demás cuadros que son enfrentados a equipos superiores, las posibilidades ceutías habrán de sopesarse mediante su actuación del domingo y según el resultado que obtenga frente al Sevilla. Y hasta que no llegue ese momento, huelgan más comentarios. — PEGUAR. EL "SEU VENCIO AL "NUMANCIA"

Con motivo de la Fiesta del Libro, tuvo lugar en el Estadio, en la tarde de ayer, un interesante encuentro de balompié, en el que fueron enfrentados los equipos del "SEU" y el "Numancia". Ganó mercedamente, el cuadro del "SEU", por 6 goles a 1.

Al equipo vencedor le fueron entregados los once libros que constituirían el preciado tro-

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Viernes 24 de abril de 1942. Van 114 días y faltan 251. El sol sale a las 5'26 y pónese a las 19'1. La luna sale a las 12'12 y pónese a las 1'36. Luna llena el día 30.

SANTORAL DEL DIA. — Santos: Fidel de Sigmaringa, Sabas y Longinos, mártires; Melito y Gregorio, obispos; Egeberto, prebitero; Bonas y Doda, vírgenes.

SAN FIDEL DE SIGMARINGA. — San Fidel nació en Sigmaringa (Suabia) en 1577. Fué primero magistrado, y de tal modo miraba por los indigentes, que se le llamó el "Abogado de los pobres". Luego entró en la Orden Serafica de San Francisco. Estrechamente unido con Dios por la oración y el trabajo constantes, pidióle, y logró derramar su sangre en obsequio de la fé católica. Fué, pues, enviado al país de los Grisones, y allí, los soldados protestantes, teniendo su influjo, le dieron muerte, acribillándole a puñaladas, a ño de 1622.

En la vida simbólica, que es Jesús, hay dos clases de sarmientos sometidos a diversas pruebas: los sarmientos infructuosos son cortados y lanzados al fuego; los que dan frutos son, por el contrario, sometidos a una saludable poda, para que lo den más cumplido. Proemos de nosotros todo brote infructuoso; permanezcamos como San Fidel fuertemente adheridos a la vid, porque como dice San Agustín, dos paraderos tiene el sarmiento: o la vid, o el fuego.

MISA PARA MAÑANA. — San Marcos, Evangelista. Segunda y tercera, oraciones, secretas y post-comunion de las rogativas y por la paz. Credo. Prefacio de Apóstoles.

Conservatorio Oficial de Música y Declamación

EXAMENES DE JUNIO
En la Secretaría de este Centro, durante los días hábiles y horas de las 2.30 a las 3.45 de la tarde y antes de finalizar el presente mes, deberán formalizarse las matrículas para los exámenes ordinarios no oficiales.

Ceuta 15 de abril de 1942.
El Director,
Angel García.

AGUA DE COLONIA
"POPULAR"
Litro 9 pesetas
"Perfumería Vicente Martínez"
Puente Almina, 6
feo, por la catedrática de Literatura del Instituto de nuestra ciudad, señorita Elena Villamana.

Domingo, 26
A las 4,30

FUTBOL

ESTADIO DE
CEUTA

Primera eliminatoria del Torneo Nacional COPA DEL GENERALISIMO entre los potentes:

Sevilla C. F. y Ceuta S. D.

Tren especial desde Tetuán. - Las localidades pueden adquirirse en la Secretaría (viernes y sábado) y en el club (sábado tarde y domingo mañana)

LA FIESTA DEL LIBRO EN CEUTA

Ayer con motivo de celebrarse la Fiesta del Libro, tuvieron lugar diversos actos entre los que figuran los organizados por el Instituto Hispánico Marrquí de Ceuta y el Sindicato Español Universitario.

A las diez de la mañana tuvo lugar una misa en la Iglesia de Nuestra Señora de África, organizada por el Instituto, con asistencia de las autoridades locales y jerarquías locales de sindicatos de estudiantes.

A las once tuvo lugar una conferencia Cervantina en el Instituto y a las doce se celebró la apertura de la exposición que ha sido organizada por el Sindicato Español Universitario en el Hogar de Falange y donde han sido expuestos gran cantidad de libros, perfectamente clasificados por orden de autores, épocas, materias, etc. A la apertura asistieron el jefe local del Movimiento, director y claustro del Instituto de Ceuta, jefe local del S. E. U., secretario local del Frente de Juventudes, jerarquías locales de servicios y enorme cantidad de público que constantemente alaba la labor de estos voluntariosos muchachos que han preparado con exquisito gusto la mencionada exposición.

En el acto celebrado en el Instituto la catedrática Elena Villamaña leyó lo siguiente:

"Entre los grandes acontecimientos literarios de este año de 1942 resalta la extraordinaria solemnidad con que se celebra el IV centenario natal de Juan de Yepes, a quien la Iglesia elevó a la categoría de Santo y a quien hoy conocemos con el nombre de S. Juan de la Cruz.

La personalidad más relevante de la Iglesia y de la intelectualidad españolas han dedicado interesantes trabajos a su vida espiritual y a su obra artístico-literaria.

Es sin duda la figura más amable del misticismo español: su vida fué un modelo de renunciamento personal, de voluntario sacrificio de sus inclinaciones. Extraordinariamente tímido, debe luchar contra los miembros de su Orden que se oponen a la vuelta a las primitivas reglas del Carmelo: deseaba vivamente la tranquilidad de una celda donde pudiera elevarse a esos dulces delirios amorosos que son las páginas de sus obras, pero la madre Teresa apremiaba, era necesario reformar la Orden a la que los dos pertenecían, errar por los polvorosos caminos de Castilla y Andalucía, recibir injurias, soportar calumnias, ser encarcelado... también la madre Teresa ha sufrido y también como ella el prior del convento donde se alojó Fray Juan poco antes de morir, hosco y áspero, aflige los últimos días de este frailecito mínimo y dulce.

Murió sencillamente, como había vivido. Hacía varias horas que el Santo estaba transfigurado, su enfermero, el padre Diego de Jesús, le ha oído pronunciar unas palabras durante el día: "Porque en gloria y servicio de mi Dios, teng que ir esta noche a cantar los maitines al Cielo".

Las ropas del anciano han de ser objeto de mimo. El corre más peligro que nadie.

tar los maitines al Cielo". Ha pedido al padre Prior el Santísimo Sacramento, cuando la campana del convento llamó a los Carmelitas para rezar las primeras oraciones de la mañana, expiró Fray Juan en brazos de su enfermero. Un resplandor extraordinario bañó de luz la humilde y angosta celda donde el Santo sufrió las penaltades de una dolorosa enfermedad. Como cada día de cautivo le pesan las horas y los días de la vida terrena, el venero de su felicidad está en el cielo, gozando del amor de Dios:

De' agua de la vida
Mi alma tuvo sed insaciable;
Desea la salida
Del cuerpo miserable,
Para beber de esta agua per-
durable

Está muy deseosa
De verse libre ya de esta ca-
lida,

La vida le es penosa
Cuando se halla ajena.
De aquella dulce patria tan
lameña.

Pasó por la vida pisando tan quedo, tan quedo, que su huella ha sido un reguero de luminosa poesía. Nos dejó una obra desnuda completamente de elemento biográfico. No era literato ni la escribió con miras a la posteridad, sino para declaración de las íntimas relaciones de su propia alma con Dios, que pudieran servir de ayuda a su prójimo en trance de turbación espiritual.

Con Santa Teresa ocupa la más alta cátedra de aquella falange de místicos que cruzan el Siglo de Oro de la Literatura española dejando un rastro de santidad, de inflamado amor, de sorprendente actividad; ellos fueron el más fuerte vallar contra la Reforma. Mientras en Italia y Francia el trabajo de la Contrarreforma se realizó en un ambiente tibio y frío de excepcionalismo religioso, en España los místicos sacaban de aquellas horas de soledad y de oración, aquel ardor religioso, aquel espíritu combativo que asombró al mundo entero.

Ningún detalle de la vida espiritual se escapa a la minuciosa autoinspección de los reformadores del Carmelo: ambos desarrollan la misma doctrina, coinciden al final pero van por distintos caminos. Teresa, con familiar soltura hogareña nos habla de la regalada ventura que siente el alma cuando el Amado le hace disfrutar de su presencia. Juan, describe la tristeza de la negación espiritual hasta llegar a la unión con Dios, único estado de perfección.

¡Oh noche, que guiaste,
Oh noche amable más que el
alborada:

Oh noche que juntaste,
Amado con Amada,
Amada en el Amado transfor-
mada.

Teresa nos cuenta sus éxtasis, sus arrobamientos, con metáforas y palabras tomadas

del lenguaje familiar, Juan penetra en el terreno de la psicología y explica el eclipse del raciocinio, el pasajero adormecimiento de la vida sensitiva, en contraste con los raudales de luminosa ciencia que cobra el alma que ha vivido la dicha Unión.

Y no supe donde entraba,
Pero, cuando allí me vi,
sin saber donde se estaba,
grandes cosas entendi;
no diré lo que sentí,
que me quedé no sabiendo
toda Ciencia transcendiendo.

Es el mayor temperamento metafísico de todo el misticismo español, tanto, que su idea de Dios parece a veces un presentimiento de la doctrina de Hegel

Santa Teresa, que sentía por el frailecito un cariño maternal, decía de él que era demasiado refinado, que espiritualizaba hasta el exceso, y tal vez tenga razón, sin embargo bucear en sus páginas de prosa mística, de sumirnos en un mar de deliciosas imágenes, de sabrosísimas palabras de ternuras desconocidas que nos empriagan ellas solas aunque no acertemos a desentrañar el sutilísimo sentido teológico que encierran.

El Comentario en prosa a sus Canciones, que forma su verdadera obra mística, encierra tal cantidad de conocimientos psicológicos, y supone un enorme caudal de lecturas de tratadistas ascéticos y místicos que es necesaria una preparación especial para aguilatar su mérito, pero acérquemonos nosotros profanos a su obra poética y saboreemos la estrofas más inspiradas, el amor más regalado que nunca la más deliciosa sensibilidad pudo imaginar, porque San Juan es el poeta del amor por excelencia. Lo es, porque eligió como protagonista de este amor al Amor mismo y a aquella emanación suya que es el alma tejiendo alrededor de ellos la más divina glosa crética que salió de pluma humana.

Ningún poeta ha sabido poner en boca del Amado aquellas delicadas ternuras con que vigila el sueño de la Esposa:

A las aves ligeras,
leones, ciervos, gamos saltea-
dores.

monte, valles, riberas,
aguas, aires, ardores
y miedos de las noches vela-
dores.

Por las amenazas lirás
y canto de sirenas yo os con-
juro

que ocsen vuestras iras
y no toquéis el muro,
porque la Esposa duerma más
seguro.

Toda la contención, serenidad y dominio que tienen las estrofas que salen de boca del Amado, contrastan con la del alma que ya no puede vivir y desborda en quejas nostálgicas:

¿Adonde te escondiste

Amado y me dejaste con ge-
lido?

Como el ciervo huíste
habiéndome herido
salí tras tí clamando, y eras
lido.

La alusión constante a la Belleza Suma reflejada en las criaturas:

Y todos cuantos vagan,
se van de tí mil gracias refi-
riendo
y todos mas me llagan,
y déjanme muriendo
un no sé qué que quedan bal-
buciendo.

Los dulces reproches que le dirige al Amado:

¿Por qué, pues has llegado
aqueste corazón, no le sanas-
te?

Y pue me lo has robado,
¿Por qué así le dejaste
y no tomas el robo que robas-
te?

culminan en un cuadro de égloga pastoril donde lejos del bullicio, en medio de una Naturalaleza estilizada de guirnaldas de "flores y esmeraldas" plena de imágenes sugeridoras tiene lugar la ansiada Unión, el matrimonio místico:

Entrádose ha la Esposa
En el ameno huerto deseado,
y a su sabor reposa,
el cuello reclinado
sobre los dulces brazos del
Amado.

En las principales poesías de San Juan, se plantea un problema amoroso que se resuelve felizmente cuando el Amado ha conseguido llegar al objeto de sus amorosos tormentos, como en "Canciones entre el alma y el esposo", bella paráfrasis del "Coloquio de Salomón y la Sulamita", pero en otras acaba con la muerte por el dolor de la ausencia y el olvido, oigamos esta canción:

Un pastorcito solo está pe-
nado
ajeno de placer y de contento,
y en su pastora puesto el pen-
samiento
y el pecho del amor muy las-
timado.

No llora por haberle amor
que no le pena verse así afi-
ligido,
aunque en el corazón está he-
lido;
más llora por pensar que está
olvidado.

Que solo de pensar en que
esté olvidado
de su bella pastora, con gran
pena
se deja maltratar en tierra
ajena,
y el pecho del amor muy las-
timado.

Y dice el pastorcito: ¡Ay
desdichado
de aquel que de mi amor ha
hecho ausencia,
y no quiere gozar la mi pre-
sencia,
y el pecho por su amor muy
lastimado!

Y al cabo de un gran rato
se ha encumbrado
sobre un árbol do abrió sus
brazos bellos,
y muerto se ha quedado asido
de ellos,
y el pecho del amor muy las-
timado.

Arrancando de la cálida poesía del "Cantar de los Cantares", San Juan ha suavizado con la exquisitez del Renacimiento, las apasionadas expresiones del rey poeta, con otras más delicadas, llenas de refinadas sugerencias: como son: "el silbo de los aires amorosos "los miedos de las

noches veladores" empapadas de misticismo a lo divino: "el cabello volador que aprisiona al amante, mezcladas con las sugestivas antitesis: "la música callada", "la soledad sonora" creando una obra poética de calidades líricas, que no tiene par en todas las literaturas modernas.

San Juan de la Cruz, la alondra enajenada que solo trinos amorosos lanzó, desde la prisión de esta vida mortal, sintió consumirse de la más bella pasión amorosa, que nunca un celicado corazón pudo experimentar, y como el pastorcito de su Canción cuando estaba encumbrado, un soplo amoroso le arrancó de esta vida cruzándola como rayo flechero. El halo de santidad que envuelve a los bienaventurados se perfumó en él con los efluvios de su exquisita poesía: como católicos, como estudiantes honrenonos con esta gloria española".

Por la noche, a las 10,30 el Departamento de Prensa, Propaganda y Publicaciones del S. E. U. dió una emisión extraordinaria con intervención del Teatro Español Universitario que puso en escena el entremés de Cervantes, titulado "El Vizcaino Fingido" y dando una sección de recital poético y musical muy lucido a cargo de camaradas del Cuadro Artístico del S. E. U.

Por la mañana verificó el S. E. U. una postulación pro Ayuda Universitaria a cargo de camaradas de la Sección Femenina del S. E. U. que se prestaron voluntariamente a ello.

Ayuntamiento de Ceuta

TARIFA POR LA QUE HABRA DE REGIRSE EL SERVICIO DE TRANSPORTES CON CARROS

Carros faeneros de carga hasta 500 kilogramos

Muelle Puntilla a población o vice-versa ... 12'00 pts.
De la población al campo exterior (Hadrú, Almadra o Benítez) ... 15'00

De la población, pasando de las Bd's, señaladas ... Convencional
Mucanza ... id.

Equipaje: sacarlo del buque a domicilio, por bulto grande o pequeño a... 2'00 c/u.
Por horas ... 10'00 c/u.

La anterior tarifa deberá ser colocada en los citados vehículos y en sitio visible, para conocimiento del público.
Ceuta 23 de abril de 1942.

El Alcalde,
José Vidal Fernández.

ACADEMIA NAVARRO

Alfai, 7. :-: Teléfono 64
AUXILIARES DE CORREOS CONVOCATORIA para Octubre.

1.200 pla: as. No se exige título. Clases en 1.º de mayo.

"LOS PAPELES SUCIOS Y YA UTILIZADOS TU NO LOS APROVECHAS, QUIZATE ESTORBEN. NOSOTROS LO UTILIZAMOS PARA NUEVO PAPEL DEL QUE SIN DUDA PRECISARAS APRESURATE A ENTRAR GARLOS, TE PAGARAN VALOR".

MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja

Asegure Vd. también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del anunciado

Oficinas:
Ceuta: Falange Española 51.
Tetuán: Plaza Jose Antonio 11.

Teléfonos:
3-0-3 Ceuta.
2-1-0 Tetuan

Información general de España

UN MERCANCIA CHOCA CON UNA MAQUINA

Y descarrilan nueve vagones

Avila, 23. — Al entrar en agujas el tren de mercancías ascendente número 94 con 33 unidades, pasó el disco de señalización que no funcionaba bien, chocando con la máquina número 445, que se encontraba realizando maniobras.

A consecuencia del choque, nueve de los vagones del tren entrante quedaron descarrilados y con algunos desperfectos. La máquina que se encontraba maniobrando sufrió también bastantes destrozos y el tender de la misma quedó averiado gravemente.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales, elevándose a varios miles de pesetas las pérdidas ocasionadas. — CIFRA

La Ciudad Universitaria de Madrid, se reconstruye con los beneficios obtenidos en el sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugar a la Lotería de la Ciudad Universitaria es contribuir a una obra nacional.

Por amenazas DE MUERTE

Son detenidos dos individuos

León, 23. — Por la brigada de Investigación criminal fueron detenidos y puestos a disposición de las autoridades, Dario Bayón Castro y Cándido Masua, que hace días se presentaron en el pueblo de Palasquinos al vecino Leoncio Marbán, con la pretensión de que este les facilitase alubias a cambio de aceite. Como el señor Marbán se negara a ello, le amenazaron de muerte fingiéndose agentes de la Fiscalía de Tasas, todo lo cual se apresuró a denunciar en la Comisaría. — CIFRA

LOS JUEGOS UNIVERSITARIOS NACIONALES

Resultados de la cuarta jornada

Madrid, 23. — Hoy se ha celebrado la cuarta jornada de los juegos nacionales.

Atletismo. — Figura en cabeza de este deporte Barcelona, con 16 tantos y le siguen Valladolid con 20, Madrid con 16, Sevilla con 10, Gijón con 8, Valencia con 6 y Marruecos con uno.

Balón a mano femenino. — Barcelona, 7; Valencia, 0.

Hockey femenino. — Salamanca 1, Valladolid, 1.

Santiago, 5; Murcia, 0.

Oviedo, 2; Salamanca, 9.

Fútbol. — En los campeonatos jugados en Chamartín se obtuvieron los siguientes resultados:

Barcelona, 3; Santiago, 2. Hockey Valladolid, 1; Zaragoza, 0.

Rugby. Madrid 36, Granada 0.

Hockey femenino. Valencia 1; Barcelona 0.

Baloncesto masculino. Valladolid 9; Zaragoza, 3.

La clasificación general después de celebrarse la cuarta jornada quedó así:

Madrid, 64 puntos; Barcelona, 48; Valladolid, 45; Oviedo, 38; Santiago, 36; Valencia, 33; Salamanca, 30; Murcia, 21; Granada, 13 y Marruecos, 12. — CIFRA

La Romería de la Fuensantica

VOLUNTARIOS MURCIANOS DE LA DIVISION AZUL DIERON UNA NOTA EMOCIONANTE

Murcia, 23. — Con toda solemnidad ha sido trasladada a su Santuario del Monte, Nuestra Señora de la Fuensantica, que procesionalmente recorrió el trayecto desde la S. I. C. hasta la del Carmen, para continuar después en romería, acompañada de millares de fieles, muchos de ellos en cumplimiento de promesas,

que descalzos y con cirios encendidos, mostraban públicamente su religiosidad y agradecimiento a la Reina de los Cielos.

La nota mas emocionante la dieron los voluntarios de la División Azul que se encuentran en la ciudad después de haber probado suficientemente su fe y su españolismo, luchando contra los que nos privaron de estas populares manifestaciones de religiosidad murciana.

A hombros de los voluntarios que vestían uniforme de campaña y en andas de plata fué llevada la Virgen, precedida del clero catedralicio y escoltada por la Guardia Civil. — CIFRA

CERVANTES

Continua de 5 a 1

ULTIMO DIA

Exclusivas Sánchez Ramade presenta la descacharrante película en español, titulada.

MAMA QUIERE SER NOBLE

Un asunto originalísimo que le hará pasar un rato divertidísimo.



Complete el programa un número nuevo de Actualidades UFA

Mañana sábado la producción nacional por MARUCHI FRESNO y Armando Calvo.

TIERRA Y CIELO

Próximamente

A MI LA LEGION

por Alfredo Mayo, Luis Peña, Manuel Luna, y Miguel Ponzanos.

Momento de máximo peligro! Sentarse junto a un descasado en el espectáculo o en el coche.

Pronto será aprobada una ley sobre arrendamientos rústicos

Sevilla, 23. — El ministro de Agricultura, camarada Primo de Rivera, ha recibido en el Ayuntamiento a las representaciones económicas agrícolas.

El alcalde, señor Ibarra, pronunció unas palabras en las que puso de manifiesto la satisfacción del municipio por la visita del ministro al que ruega transmita al Caudillo la gratitud del pueblo de Sevilla por su preocupación constante por los problemas de la ciudad.

A continuación el señor Primo de Rivera declaró que tenía interés en buscar contacto con las representaciones del campo a las que se ofrece

de todo corazón. También anunció que el Gobierno tiene en estudio una ley que será aprobada próximamente sobre los arrendamientos rústicos.

Añade que cumple al pie de la letra la misión del Caudillo, que se preocupa por todo lo que puede interesar a la Patria.

Terminó con un viva Franco y Arriba España que fué contestado con todo entusiasmo por la concurrencia.

En la tarde de hoy el ministro de Agricultura recibió por separado a distintas representaciones con las que conferenció. — CIFRA

Ferias españolas

MAS DE SEIS MILLONES Y MEDIO DE PESETAS PARA LA DE VALENCIA

Valencia, 23. — Del 15 al 25 de mayo tendrá lugar en Valencia la segunda feria internacional de muestras.

El Ayuntamiento ha destinado 6.700.000 pesetas en su presupuesto extraordinario para la terminación del Palacio de Ferias que, en lo sucesivo, servirá de marco adecuado a estas manifestaciones anuales de nuestro desenvolvimiento mercantil.

Una de las instalaciones que con más cuidado serán presentadas es la del pabellón marroquí que recogerá más

interesante aspecto de la artesanía indígena desconocida por muchos españoles.

En el mismo certamen habrá otra exposición destinada a los productos de la Guinea española. — CIFRA

ZARAGOZA Y SU SEGUNDA FERIA NACIONAL

Zaragoza, 23. — En el orden general de las manifestaciones mercantiles que desarrolla la economía de España ocupa un preeminente lugar la feria nacional de muestras de Zaragoza que se celebrará por segunda vez en la primera quincena de junio próximo, coincidiendo con las fiestas

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El Boletín Oficial del Estado en su número 112 correspondiente al 22 de abril, publica entre otras las siguientes disposiciones:

MINISTERIO DE AGRICULTURA. — Orden de 11 de abril de 1942 por la que se fija el precio del trigo para la campaña 1942-43.

MINISTERIO DEL EJERCITO. — Orden de 16 de abril por la que se dictan las instrucciones y reglas que regulan el ingreso de la tropa en el Cuerpo de la Guardia Civil.

Orden de 18 de abril por la que se destina a la Delegación de Infi del Gobierno Político Militar de los Territorios de Infi y del Sahara al alférez provisional de Infantería don Joaquín Iturralde Barbearena.

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO. — El Diario Oficial del Ministerio del Ejército, publica en su número 90 entre otras las siguientes disposiciones:

Se concede el sueldo anual de 8 mil pesetas al practicante de Farmacia del Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército D. José López López, de la Farmacia del Hospital Militar de Villa Sanjurjo.

Otras noticias de España

DENUNCIA A SU MARIDO POR HABERLA ABANDONADO

Córdoba, 23. — Mercedes Jiménez Almeida presentó en la Comisaría una denuncia contra su esposo Francisco Priego Tapia, por abandono de familia.

Tienen una hija de quince años.

Con arreglo a la disposición recientemente decretada, se dió curso a la denuncia de referencia. — CIFRA

EL DIA DEL LIBRO EN TODA ESPAÑA

Madrid, 23. — Durante el día de hoy se han celebrado tanto en Madrid como en pro-

vincias, diferentes actos para solemnizar la fiesta del Libro. Harán sus inauguradas varias ferias del Libro y se han repartido ejemplares de éstos entre los alumnos de los centros docentes. — CIFRA

REGRESO León, 23. — Regresó de Madrid el alcalde don Justo Vega. En la capital se entrevistó, entre otra personalidades, con el Excmo. señor Ministro de Educación Nacional, Directores generales de Sanidad, Bellas Artes y Archivos y Bibliotecas, a fin de interesarse por los asuntos leoneses. — CIFRA

DIARIO DE MARINA. -- El Diario Oficial del Ministerio de Marina publica en su número 89 entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden del 19 de abril de 1942 por la que se dispone embarque en el buque hidrografo "Malaspina" el hidrografo primero don José Sugra Torres.

Ctra del 19 de abril de 1942 por la que se aprueban normas dictadas por los Servicios de Intendencia, referentes a suministro de víveres.

A POLO

Continua de 539 a 1 En estreno de grandioso éxito. La gran superproducción nacional distribuida por Cifrasa, titulada

UN MARIDO a precio

por la formidable pareja Lina Yegros y Rafael Durán.

No deje usted de ver la mejor película de toda la temporada. Hoy se estrena en APOLO.

ERA INGLESE, EL AVION QUE CAYO EN GIBRALEON

Madrid, 23. — La noticia de haber caído en España un avión francés tipo "Blenheim" cuando en realidad era inglés, se debe al hecho de llevar el aparato pintados los colores azul, blanco y rojo. — CIFRA

Información general extranjera

Cebú está casi destruida POR LOS INCENDIOS

EL AVANCE NIPON EN BIRMANIA TIENE PROPORCIONES AMENAZADORAS

LAS TROPAS CHINAS EN DIFÍCIL SITUACION

LA CIUDAD DE CEBU INCENDIADA POR LOS YANQUIS
Tokio, 23. — La segunda ciudad de importancia de las Filipinas ha sido casi reducida a cenizas, según noticias comunicadas desde Manila.

Los pilotos nipones relatan que los soldados yanquis, imitando el ejemplo de rusos e ingleses, aplican el sistema de "tierra quemada", y antes de retirarse incendiaron no solamente los edificios de valor militar e industrial, sino también las casas de los mismos habitantes.

El día 20 de abril lograron las tropas niponas, después de grandes esfuerzos, dominar los incendios. Las tuberías de conducción de agua fueron también destruidas por las tropas fugitivas, careciendo por tanto la población, de agua potable. — EFE.

PROPORCIONES AMENAZADORAS

Bancow, 23. — El avance japonés en Birmania ha tomado proporciones amenazadoras para las tropas inglesas y chinas.

Los nipones han capturado una localidad situada a cien kilómetros al Sur de Mandalay.

Las tropas chinas continúan el repliegue hacia el Norte. — EFE.

FIN DE LA RESISTENCIA EN LA ISLA DE PANAY

Tokio, 23. — En un comunicado del Cuartel General de las fuerzas niponas se da por terminada la limpieza de las fuerzas enemigas que se habían refugiado en la región montañosa de Ilo-Ilo en la isla filipina de Panay. Con ello queda completada la ocupación de la citada isla a los 5 días de haber desembarcado las fuerzas niponas en la parte occidental de la misma. Las tropas americanas y filipinas que la defendían se han retirado abandonando todo el material y armas, hacia la jungla que rodea el monte más alto de la isla para no caer prisioneros. — EFE.

HACIA LA GRAN ASIA ORIENTAL
Tokio, 23. — En vista de la creciente importancia que toma la industria del hierro y acero para el desarrollo futuro del Asia Oriental, el Gobierno japonés ha tomado el acuerdo de constituir con un capital de 100 millones de yens, una compañía de industria siderúrgica en la China septentrional. Esta compañía será financiada por una empresa de hierro japonesa. Este programa prevé la construcción de grandes talleres en la zona de Pekín-Tientsing. — EFE.

SIGUEN CON EXITO LOS AVANCES JAPONESES EN BIRMANIA

Shanghai, 23. — Según noticias recibidas el jueves en Saigón el avance japonés en Birmania sigue, consiguiéndose nuevos éxitos, sobre todo en el sector central del frente en el Valle del Sittang, y a lo largo del ferrocarril de Yamethin a Mandalay. Tras violenta resistencia por parte de las tropas chinas de Chungking ha sido tomada Prinwana, desde donde el enemigo ha sido obligado a retirarse en dirección Norte. En el Este, o sea en el frente del Salween, los japoneses

han rechazado dos ataques chinos contra Lasikan Chung, que en esta región se ven amenazados de quedar completamente cercados.

También en los sectores occidentales del frente de Birmania donde se entablaron vivos combates a orillas del Rgule, las operaciones japonesas se desarrollan favorablemente.

Del frente australiano comunicanse nuevos ataques aéreos por bombarderos japoneses contra el puerto de Moresby. — EFE.

DIFÍCIL SITUACION DE LOS CHINOS EN BIRMANIA

Shanvai, 23. — En unas declaraciones dadas a la Prensa por un general chino de Chungking sobre las huchas que actualmente se verifican en Birmania, ha manifestado

que las unidades chinas y británicas que luchan en este frente, combaten en condiciones desfavorables a consecuencia de las enfermedades infecciosas propias de la insana región que constituye el frente. Agregó que probablemente dentro de poco se trabarían combates de gran violencia ya que la presión nipona no disminuye, entre tanto las tropas chinas y británicas hacen grandes esfuerzos para reforzar su arma aérea y lograr el dominio en el aire, hasta ahora detentado por los japoneses. — EFE

EL AVANCE EN EL SECTOR DE PANAY

Tokio, 23. — La aviación japonesa ha atacado intensamente las posiciones norteamericanas y filipinas de la región montañosa al Este de la isla de Panay.

Al mismo tiempo se ha registrado una fuerte acción aérea en la isla de Cebú donde las fuerzas que se retiran hacia la región montañosa del Norte llevan sufridas graves pérdidas.

Las tropas niponas en el sector de Panay avanzan, habiendo recogido grandes cantidades de armamento y material abandonado.

Reconocimientos aéreos llevados a cabo sobre la isla de Cebú confirman que la ciudad del mismo nombre, ha sido destruida casi por completo por las fuerzas norteamericanas antes de evacuarle. — EFE.

EL CONTRATORPEDERO INGLES "HAVOCH"

HUNDIDO POR UN SUBMARINO ITALIANO

PARTE ITALIANO

Roma, 23. — Comunicado oficial número 691 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas, correspondiente al 23 de abril de 1942:

En Cirenaica, normal actividad de patrullas.

Ha continuado la acción de bombardeos aéreos contra los objetivos de Malta. Aviones de caza alemanes han abatido en combates aéreos en el cielo de la isla a "Spitfires" y un "Curtis". En el suelo fueron destruidos otros numerosos aparatos.

En la pasada noche aviones ingleses han lanzado algunas bombas sobre Raguze y nuevamente sobre Comiso, sin ocasionar víctimas en ninguna de las poblaciones. En Comiso causaron algunos daños insignificantes.

Ulteriores informes han permitido saber que el cazatorpedero británico "Havoch" del que se hablaba en el boletín número 675 fué seriamente averiado, hundiéndose, al ser atacado por el sumergible "Aradán", al mando del teniente de Fragata Oscar Gran, en un encuentro cuando se hallaba en crucero. — EFE.

viduos y a otros dos a cinco años de trabajos forzados, por haberse dedicado a propaganda comunista.

Habían empleado la táctica poco usual de escribir frases incitantes en los billetes del Banco rumano. — EFE.

LAS PROXIMAS ELECCIONES EN EL JAPON

Tokio, 23. — Llega a su punto culminante la campaña electoral para elecciones a diputado en la Cámara nipona convocada para la próxima semana.

El primer ministro Tojo, intervendrá en la lucha electoral.

El 27 del corriente mes pronunciará un discurso a favor de sus candidatos. — EFE.

TODO EL MATERIAL CONSTRUCTIVO SE PONE A DISPOSICION DEL SUBSECRETARIO DE ARMAMENTO

Roma, 23. — En virtud de una orden oficial publicada el jueves, se pone a disposición del subsecretario de Armamento italiano, todo el material constructivo de todas las empresas particulares de la nación italiana, exceptuándose únicamente los materiales destinados a la construcción de casas de campo o casas baratas para empleados y obreros, y nuevas ampliaciones para industrias de interés nacional. — EFE.

COMUNICADO DEL MINISTERIO DEL AIRE INGLES

Londres, 23. — Los Ministerios del Aire y Seguridad interior, comunican que un pequeño número de aviones enemigos han bombardeado la costa meridional de Inglaterra. Los daños causados son de poca importancia. — EFE.

Otras noticias extranjeras

ALARMA AEREA EN LA CAPITAL DE DINAMARCA

Copenhague, 23. — En la noche del jueves último se dió la alarma aérea en esta capital durante una hora y media. Los habitantes acogieron el acontecimiento con gran calma acudiendo ordenadamente a los refugios. En uno de éstos, falleció a consecuencia de un ataque cardíaco un individuo de 50 años de edad, mientras que en otro dió a luz una mujer. — EFE.

LA COLECTA DE LANA EN ITALIA

Roma, 23. — Durante el curso de la colecta de lana que actualmente se realiza en toda Italia en favor del Ejército italiano, el Duce y la familia real han contribuido notablemente al éxito de ella con su aportación, dando así ejemplo a los ciudadanos.

Dicha colecta fué iniciada el martes, día de la fundación

de Roma. El Duce fué uno de los primeros que hizo entrega de una considerable cantidad de lana en una de las tiendas encargadas de la recogida, instaladas en cada barrio.

El miércoles, la familia real contribuyó, parándose el coche regio tirado por dos caballos, cargado con un quintal de lana. El público en general participa también con gran entusiasmo en la colecta. — EFE.

UNA CONFERENCIA AERONAUTICA EN OTAWA

Lisboa, 23. — El 18 de mayo próximo se inaugurará en Otawa una conferencia aeronáutica entre las representaciones de las potencias aliadas anglosajonas, según noticias procedentes de Washington.

Además de la Gran Bretaña, Australia, China, Estados Unidos, Gobiernos emigrados de Holanda y Noruega, asistirán probablemente también delegados de los Gobiernos exiliados de Polonia y Bélgica desconociéndose sin embargo, si la Unión Soviética enviará su representante. — EFE.

RACIONAMIENTO DE PRENDAS D' VESTIR EN EGIPTO

Estambul, 23. — La radio de El Cairo informa en su emisión del miércoles que a partir del sábado próximo se introducirá en las cartillas de racionamiento el de las prendas confeccionadas con fibras textiles. — EFE.

DOS CONDENAS DE MUERTE

Bucarest, 23. — El tribunal de guerra de Bucarest ha condenado a muerte a dos indi-

de poca importancia. — EFE.

~~~~~

Español: contribuye a una obra nacional ayudando a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid. Tu aportación, jugando en el sorteo del 11 de mayo, merecerá el reconocimiento de la Patria, y puede suponer tu bienestar económico permanente.

## Ayuntamiento de Ceuta

### Negociado de Abastos RACIONAMIENTO

En los establecimientos de costumbre, contra los cupones y precios que se indican, desde el 28 del actual y hasta el 7 del próximo mes de Mayo, ambos inclusive, podrán adquirirse los artículos siguientes:

Cupón número 126. — Medio kilo de alubias blancas, al precio de 1,40 ptas. ración.

Cupón número 127. — Medio kilo de azúcar, al precio de 1,30 ptas. la ración.

Cupón número 128. — Media libra de chocolate, al precio de 2,20 ptas. la ración (incluido timbre)

Cupón número 129. — Un cuarto litro de aceite, al precio de 1,15 ptas. la ración.

Cupón número 130. — Un cuarto kilo de jabón, al precio de 0,90 ptas. la ración.

Los dueños de dichos establecimientos y a los efectos de este racionamiento, deberán pasarse por este Negociado de Abastos, en el día de mañana, en horas hábiles de oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 24 de abril de 1942.  
El Alcalde,  
José Vidal Fernández.

EL SEÑOR

**Don José Ayaso Robles**

CAPITAN DE INFANTERIA

Ha fallecido a los 48 años de edad, después de recibir los AA. EE.

D. E. P.

Sus deconsolados: esposa, doña Consolación Martínez; Vicente; hijos, Consolación y Pedro; padres políticos, don Juan del Pino Barea y doña Dolores Vicente García; hermano político, don Francisco Martínez Vicente; primos, sobrinos y demás parientes; al participar tan sensible pérdida ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las trece horas de hoy, desde el Hospital Militar hasta el sitio de costumbre, favor que agradecerán

El duelo se organizará en el Puente del Santo Cristo.

**NOTICIAS VARIAS**

**CLINICA DE URGENCIA.**— Ayer fueron asistidos: Juan Castillo, de herida contusa en el dedo meñique de la mano derecha, leve; Antonio Gómez Serrano, de erosión en la Sierra izquierda, leve; Ana Saballa, de contusión en la rodilla izquierda, leve; Miguel García Díaz, de luxación del húmero derecho, de pronóstico reservado; Luis Fernández Romero, de difteria, de pronóstico reservado; Teodoro Muriel Roland, de herida contusa en la región frontal, de accidente de trabajo, leve; y Antonia Martínez, de conjuntivitis, leve.

**FALLECIMIENTO.**— Ha dejado de existir ayer doña Ana de Fernández Gutiérrez, persona que gozaba en esta, así como sus familiares, de grandes simpatías.

El acto de conducir su cadáver al cementerio de Santa Catalina se verificó ayer a las 18 horas, constituyendo una manifestación de pesar.

A su esposo don Francisco Pérez Andrés, así como a sus hijos don Francisco y doña Africa y demás familia nuestro pesar, deseándole la resignación suficiente para sobrellevar tan irreparable pérdida.

**EN HONOR DE LA VIRGEN DE MONTSERRAT.**— El próximo domingo día 26, y en el Santuario de Nuestra Señora la Santísima Virgen de Africa se celebrará una solemnisima misa y Comunión general en honor de la Santísima Virgen de Montserrat.

El acto tendrá lugar a las 10 y 15 horas, y predicará el muy ilustre señor don Mateo Nebot Antig, teniente vicario castrense.

También se celebrará una vez terminada la función religiosa un besamano.

**OPERADA.**— Ha sido operada en Madrid, felizmente, la señorita Herminia Bellido Mallo, encontrándose en estado satisfactorio.

**AVISO**

**AVISO**

LA COLONIA CATALANA de Ceuta se compone en invitadas a la Solemne Misa de Comunión General que en honor de la Santísima VIRGEN DE MONTSERRAT se celebrará D. M. el próximo Domingo día 26, a las 10,15 horas, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa.

Predicará el Muy Ilustre señor don MATEO NEBOT ANTIG, Teniente Vicario Castrense.

Terminada la Santa Misa, tendrá lugar el besamano.

NOTA: Para mayor facilidad de los fieles el sábado día 25, de seis a ocho de la tarde, habrá confesiones.

**ANUNCIOS BREVES**

COMPRARIA máquina escribir portable o de oficina telefonos 242

MATRIMONIO solo, necesita una, dos habitaciones sin muebles, con derecho cocina, dirigirse "Administración Faro".

CERTIFICADOS penales urgentes. Agencia Sava.

CEDO piso en Ceuta, por otro en Tetuán. Razón Editorial Marruecos. Tetuán.

PROFESORA de Corte y Confección. Antonia Lozano. Barriada España 98.

PARA anunciar en esta Sección diríjense a nuestra Administración Millán Astray.

**Australia, la tierra de los rebaños, última esperanza aliada del Pacífico**

**"Mi éxito o mi fracaso - ha dicho Mac Arthur - dependerá de los recursos que me suministren los Gobiernos interesados"**

**"No puede haber compromiso: triunfaremos o moriremos en la demanda"**

**LOS CUATRO PUNTOS DE MR. CURTIN.**— Mientras las tropas japonesas desalojaban de las islas del Pacífico a sus detentadores, de Australia se han levantado voces de auxilio que han resonado en el corazón desolado de sus desiertos. Como una madre en peligro ha llamado a sus hijos ausentes en lejanas tierras, bajo el sol abrasador de los cielos y el fuego devastador que han encendido los hombres sobre la tierra, para que acudan a defenderla y a confortarla con alma. Y ha implorado también el tesoro de su sangre y de su bién un salvador, un genio que abre el prodigio de su salvación.

A manera que el oleaje se acercaba a sus riberas la voz de auxilio resonaba más angustiosamente. La tierra de los rebaños y de los desiertos, que con el oro de sus entrañas atrajo un día a los emigrantes del mundo, parecía abandonada a su desventura. Su perfil se alza solitario en el Pacífico. La bandera de los triunfadores ondea desafiante, dibujando el cerco del inmenso continente. Los contendientes de la partida reñida en el Pacífico se han dado cuenta de que tienen entre las manos la última carta, de la que depende el resultado absoluto de las bazas ganadas y perdidas y se disponen a jugarlas con honor. Esta circunstancia ha hecho que sean oídas más allá de sus fronteras las palabras de auxilio que surgían de Australia y sean atendidas, en visperas de asalto, sus aspiraciones, concretadas en cuatro puntos principales: Formación de un Consejo de Guerra del Pacífico en el que Australia tenga su representación, retorno de los soldados australianos al suelo de la patria, estrecha cooperación entre las fuerzas australianas y norteamericanas para su defensa y la designación de Mac Arthur como jefe supremo de esta zona de operaciones. Así lo pedía Mr. Curtin a Mr. Roosevelt el 22 de febrero último. Un mes más tarde el héroe de Corregidor y de Bataan abandonaba la fortaleza que le ha dado celebridad y se dirigía hacia otro sitio más espacioso y menos angustiado. Los soldados que con él se habían batido, debieron de repetir la célebre salutación de los romanos cuando partían camino de la muerte. "Ave César, morituri te salutant".

En las horas definitivas de Manila un oficial se acercó a Mac Arthur y le dijo: "Mi general todo se ha perdido. No hay salvación..."

— No es necesario — respondió el general — vencer a los que llevan la derrota en la sangre. No creo en los prodigios de un hombre; pero creo en los milagros de la fe de los

hombres. En Bataan me batiré. Nada está totalmente perdido hasta que se ha expirado".

**LA EMPRESA DE MAC ARTHUR.**— Y coronado de prestigio llega el general americano a las tierras de Australia. Su presencia levanta clamores de entusiasmo. Los espíritus se enardecen, confiando acaso en el milagro del genio. Las primas manifestaciones del general parecen una advertencia a la confianza excesiva, acarreadora de funestos resultados, y una invitación al heroísmo. "Me satisface — dice — luchar en cooperación con los soldados australianos, a quienes conozco y admiro desde la pasada Gran Guerra. Mi fe en la victoria final es completa; pero hay que reconocer que los éxitos en la guerra moderna, exigen algo más que heroísmo y decisión de arrastrar los peligros. Ante todo se necesita una preparación esmerada, tropas bastantes, material y medios generales suficientes para hacer frente al enemigo. No hay general que pueda hacer milagros. "Mi éxito o mi fracaso dependerá de los recursos que me suministren los gobiernos interesados en la suerte de Australia. Tengo fé en ellos y en todo caso haré lo que pueda por cumplir con mis deberes de soldado".

Las palabras del que viene, destinado a ejercer la suprema autoridad de las fuerzas aliadas del Pacífico, acusan cordura y discreción. Huyen del eufemismo vacío hacia las entrañas de la realidad. Sustantivos que pesan material y espiritualmente. Adjetivos que ponderan. Heroísmo y material suficientes. En esto radica la fé en el triunfo. A través de ellas se imagina la empresa a él encomendada, difícil, casi sobrehumana. No hay que esperar milagros... En última frase revela cierto escepticismo. "En todo caso" el cumplimiento del deber será un tributo espiritual a los esfuerzos logrados.

Suponemos que las tropas, colocadas a sus órdenes, estarán animadas de ese espíritu heroico que el jefe reclama. Pero serán suficientes para abortar la victoria enemiga los hombres, el material y los medios generales? Australia ha dedicado desde hace tiempo grandes cuidados a los problemas militares. El año 1939 apróbe un crédito de 18 millones de libras esterlinas para atenciones especiales de la escuadra, 20 millones para armamento, depósito de municiones y equipajes, 16 millones destinados a bases y material de aviación. Respecto a los resultados prácticos se sabe que la industria de guerra ha superado todos los cálculos... al iniciarse las hostilidades se fía en 100.000 hombres el total del ejército australiano.

Según declaraciones hechas por Sir Earle Page hace cuatro meses Australia tenía en pie de guerra 450.000 hombres. Hoy ciertos informes colocan bajo el mando de Mac Arthur más de un millón de soldados, sin incluir las tropas recién llegadas de Norteamérica, cuya importación se ha ponderado en términos abstractos; pero se desconoce. La flota de desembarco consta de numerosos cruceros, varios portaaviones y unos 80 navios de diverso tonelaje. El resultado de la lucha parece depender de la aviación. "Si los australianos — dice Mac Arthur — combaten como argumentan la guerra está prácticamente ganada".

**LA ULTIMA ESPERANZA.**

Los refuerzos de Australia y su posición despiertan interés a las partes contendientes. Fero no por esto solamente. Australia es el último bastión del Pacífico de donde pueden arrancar nuevas operaciones ofensivas. Supone, pues, para los aliados una esperanza; para el Japón una inquietud, que se cierne sobre los territorios que ha colocado la bandera triunfadora. Por el interés que para ambas partes encierra, la lucha por su dominio redundará en encarnizamiento cruel. Norteamérica envía tropas, material, elementos para la hoguera. Y le ha enviado también un hijo prestigioso, un general.

El Japón le envió un ultimatum, la última palabra con sonido de paz. Pero este concepto carece de sentido en un mundo perturbado. Y se prepara la batalla en que se juega la última esperanza, la base de apoyo para la reconquista de las tierras perdidas y la seguridad de conservar las tierras conquistadas.

"Es evidente — ha dicho el general Tojo — que las esperanzas de los norteamericanos no se realizarán jamás". Y el general Mac Arthur ha replicado: "No puede haber compromiso con el adversario. Triunfaremos o moriremos en la demanda. Todos los recursos de mi poderoso país están consagrados al esfuerzo común. He venido aquí como soldado que soy. Os traigo mi fe inquebrantable en la victoria". — CIFRA.

**EFEMERIDES**

24 de abril de 1564. **NA-CE EL POETA GUILLERMO SHAKESPEARE.** — No son muy exactas las noticias que se tienen acerca del lugar en que nació este gran dramaturgo inglés. Tampoco se sabe exactamente el año, pues mientras unos dicen que fue en 1564, otros afirman que fue en 1563 y algunos dicen en 1562. Lo que sí es exacto es que sus padres se dedicaron al comercio de lanas, que abandonó después de arruinarse éstos, para unirse a una compañía de actores que recorrian el país. Enseguida se dedicó a escribir para el teatro. La reina Isabel, que llegó a tener noticias de su mérito le dispensó su protección. Representaba sus mismas obras, y habiendo adquirido la propiedad del teatro llamado el Globo, hizo fortuna y se retiró a su país natal pocos años antes de su muerte. Todo lo que salió de la pluma de este autor es considerado como un objeto de estudio eterno para los artistas. Como los autores dramáticos de la escuela española Shakespeare permanece dentro de su estilo propio. Su genio está lleno de originalidad y en sus obras desprecia la servil imitación de autores extranjeros. En los cuadros que tan a lo vivo trazó son una fiel pintura de la sociedad inglesa. Hasta los que más le han acusado de violar las reglas de la unidad están de acuerdo en reconocer que nadie ha sabido como Shakespeare anudar una intriga, sembrarla de efectos bellísimos y crear un carácter que no se desmiente hasta el último verso. No hay para qué citar títulos de obras debidas a la pluma del inmortal poeta. Bastaría recordar "El Mercader de Venecia", "Romeo y Julieta", "Enrique IV", "Macbeth" etc. para comprender que Shakespeare es una de esas figuras cumbres cuyo talento alumbró a la humanidad. — Juan de Ega.

**"TODO EL PAPEL USADO, MANCHADO Y ESCRITO; DE CUALQUER CLASE Y CALIDAD; PARA TI NO TIENE VALOR. ENTREGALO, CONTRIBUYE A UNA OBRA SOCIAL Y OBTIENES UN INGRESO"**

Bar **VICENTINO** Restaurante **Vicentino** Pastelería **VICENTINO** Teléfono, 9-4

**AVISO**

El Circulo Recreativo Israelita saca a concurso los servicios de ambigü. Los señores que quieran tomar parte, en Conserjería, les será facilitado el pliego de condiciones. Se admiten proposiciones hasta el día 25 del corriente. El Secretario.

**AEZA HERMANOS** CASAS EN CEUTA TETUAN - LARACHE Artículos de Casa y Cocina

# "EL FARO" EN TETUAN

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTO

Siendo grande el número de libretas de racionamiento perdidas o sustraídas, los dueños de tiendas y panaderías exigirán desde el día 20 de abril al 20 de mayo la presentación de la tarjeta de identidad del cabeza de familia y comprobarán que el nombre coincide con el del propietario de la libreta, incautándose de toda libreta que no responda a los detalles (nombre, etc.)

Las cartillas que en el referido tiempo no se presenten a sacar mercancías serán también recogidas al presentarse después de transcurrido dicho plazo.

Los comerciantes que no cumplan estas instrucciones serán sancionados con multas de 200 a 500 pesetas.

Tetuán 18 de abril de 1942  
EL JEFE DEL NEGOCIADO  
V.º B.º

### EL INTERVENTOR LOCAL

#### AVISO DE CONCURSO

Esta Junta saca a concurso 19 plazas de serenos de Comercio y Vecindario españoles, con arreglo a las siguientes bases:

1.º—El 20 % de estas plazas, para Caballeros Mutilados, siempre que reúnan las aptitudes físicas necesarias para el desempeño del cargo.

El 40 % para los ex-combatientes que hayan alcanzado por lo menos la Medalla de la Campaña o reúnan las condiciones que para obtenerla es preciso.

El 10 % para los ex-cautivos que hayan luchado con las armas o sufrido prisión en las cárceles o campos de concentración durante más de tres meses, siempre que acrediten su probada adhesión al Alzamiento Nacional, desde su iniciación y su lealtad al mismo durante su cautiverio.

El 10 % para huérfanos y otra personas económicamente dependientes de las víctimas de la guerra.

El 20 % restante para la oposición libre.

2.º—Cada solicitante deberá mencionar en su instancia las circunstancias que en él concurren, si existen, en relación con los demás artículos citados.

3.º—Las instancias serán dirigidas al Ilmo. Señor Presidente de la Junta Municipal y se entregarán o se harán llegar con la documentación correspondiente a la antes mencionada Autoridad Municipal.

4.º—Para ser admitido, los españoles a examen, será necesario reunir los siguientes requisitos:

a).—Ser español, mayor de 23 años y menor de 40. Este extremo se acreditará con el correspondiente certificado de nacimiento.

b).—No tener defecto físico que impida el ejercicio del cargo.

Para la comprobación de este extremo, se exigirá certificado médico, sobre la aptitud de cada aspirante.

c).—Carecer de antecedentes penales, acreditándose este extremo con certificación expedida por el Registro Central de Penados y Rebeldes.

d).—Tener buena conducta social y política, que se justificará mediante el certificado de la Alcaldía del pueblo de

# La Fiesta del Libro

### EL MUSEO POSTAL

Ayer tuvo lugar la apertura de la exposición de Museo Postal de esta clase, organizada por la Inspección de los Servicios de Correos, Protectorado, primera de las de Servicios de Correos.

A tal efecto fué habilitada una amplia sala del piso superior del Grupo Escolar España exornada con un gusto sobrio que cautiva la atención desde que se pisan sus umbrales.

La magnífica exposición consta de seis secciones en las que se pueden apreciar los dibujos originales que sirvieron para realizar las emisiones postales llamadas propias; las pruebas de estado, es decir, las primeras pruebas de cada emisión con el aval y autorización de la Inspección de Correos para efectuar la tirada, las muestras y sellos correspondientes a las mismas; la colección de sellos fechados (mata-sellos) empleados en distintas épocas por las oficinas del Servicio de Correos y estafeta de campaña, los cuadros con todas las emisiones de sellos que han circulado y hoy están en circulación en la Zona; una valiosísima colección internacional de timbres postales, llamada oficial por estar constituida con fondos recibidos directamente de Berna (Suiza) donde radica la oficina Central de la Unión Postal Universal, y otros efectos de gran interés filatélico.

La exposición constituye un verdadero acierto de organización en el que la Inspección de Correos ha puesto a contribución todo su interés y celo.

El acto de apertura resultó muy solemne.

### FERIA DEL LIBRO

En la plaza de España y en artísticas y cómodas casetas instaladas al efecto, quedó inaugurada por la mañana la feria de Libro, desfilando durante todo el día muchos compradores y alcanzando dicho lugar con tal motivo una extraordinaria animación.

su residencia, y si este fuere en la Zona, con certificado de la Intervención Local y en ambos casos con certificado también de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

5.º—Los solicitantes que llenen los requisitos anteriores, demostrarán ante un Tribunal, saber leer y escribir y nociones de aritmética; obligaciones del Sereno y conocimiento de la ciudad.

El plazo de admisión de instancias, expirará el día 5 de mayo.

El personal nombrado, tendrá un jornal diario de diez pesetas y el carácter de eventual, sin otros derechos, que los que concede el Reglamento aprobado por la Superioridad al efecto.

Tetuán, Abril 1942.

El Interventor Local.

La educación nacional ocupa la vanguardia de las ocupaciones nacionales. Jugad a la Lotería del 11 de mayo y ayudaréis a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid.

### E LAS ESCUELAS

En casi todas las escuelas tetuaníes se celebraron distintos actos con motivo del "día del Libro".

Se distribuyeron numerosos premios y se hizo una exaltación del Libro, considerándose en todos los colegios este día como de gran fiesta.

### APERTURA DE LA EXPOSICION DE ESTAMPAS, GRABADOS Y CARTOGRAFIAS

En la sección Popular de la Biblioteca General del Protectorado tuvo lugar a la una de la tarde la apertura de la Exposición de Estampas, Grabados y Cartografía, organizada por la Delegación de Educación y Cultura.

Está dividida en varias secciones, constando de más de 250 grabados y estampas distribuidos en la siguiente forma: 19 de Africa en general; 72 de Marruecos; 22 de Argelia; 8 de Túnez; 14 de Egipto; 29 del resto de Africa; 10 del Mar Mediterráneo; 3 del Océano Atlántico; 21 de Europa; 3 de Asia; 1 de América; 19 de hechos históricos, monumentos, tipos y costumbres; 8 mapas históricos y muchos grabados y estampas más, cuyo detalle y relación sería interminable.

Existen asimismo aportaciones de particulares, descollando entre ellas el libro titulado "Description de l'Afrique", editado en Amsterdam el año

1686, y un grabado representando una vista de Tánger, del siglo XVII.

Es digno de todo encomio el celo con que se ha llevado a cabo esta notable exposición, índice del esfuerzo realizado por la Biblioteca General del Protectorado en la búsqueda incansable de ejemplares con que enriquecer su acervo, ejemplares que, desperdigados, hubieran permanecido en el olvido y al ser reunidos y catalogados crece de punto su valor que constituye un nuevo venero abierto a la investigación de los eruditos, y a la admiración y esparcimiento del mero visitante.

### "MARRUECOS"

Cerca de las diez de la mañana se inauguraron los talleres del diario "Marruecos", acto al cual asistieron numerosas altas personalidades de la Zona y otros muchos invitados.

Después de ser bendecidos se inició la tirada del anunciado diario haciéndose entrega de un ejemplar del mismo a cada uno de los presentes.

Más tarde los invitados fueron objeto de un simpático agasajo.

Cuanto asistieron al acto de la inauguración felicitaron a la empresa de "Marruecos" por la magnífica instalación de sus talleres.

### INTERVENCION LOCAL

#### Jefatura de Policia

#### AVISO

A los propietarios o gerentes de Hoteles, Fondas, Hospederías, Casas de dormir y en general todas aquellas personas que tengan realquiladas habitaciones o camas, es decir, todas las que no se hallen habitadas exclusivamente por sus moradores y familiares del mismo, con arreglo al contrato del inmueble, que en plazo de 15 días a contar de esta fecha, presentarán en la Jefatura de Policia Local, Negociado de Viajeros, una declaración haciendo constar:

**NOMBRE DEL PROPIETARIO DE LA INDUSTRIA. — GERENTE. — ARRENDATARIO DEL INMUEBLE. — CATEGORIA INDUSTRIAL QUE TENGA. — NUMERO DE CAMAS DESTINADAS A ALQUILAR. — NUMERO DE FAMILIARES QUE CON EL VIVEN Y NOMBRE DE LOS MISMOS.**

Estas declaraciones serán entregadas personalmente por los interesados citados anteriormente.

Pasado dicho plazo se procederá a las comprobaciones consiguientes, sancionándose las omisiones y falta de veracidad en las mismas.

Tetuán, 23 de abril de 1942.  
El Interventor Local. — (ilegible) — Rubricado.

### Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones  
verse.

Anuncie en EL FARO

### BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

Las operaciones de guerra que se desarrollan en la actualidad, no se pueden catalogar como operaciones decisivas en el sentido estricto de la palabra. Cabe considerarlas antes bien, como acciones preparatorias que conduzcan a un mejoramiento de bases de partida para concepción de otras estratégicas de gran envergadura, ya que hay que considerar que el campo de batalla está constituido por todo el globo terráqueo y que por tanto, la acción que determine la victoria final de uno de los beligerantes, tiene que ser lograda mediante una operación de grandes vuelos. Comprendiéndolo así, ambos contendientes hacen sus aprestos en gran escala, y de la rapidez con que lo logren depende la primacía en dar el golpe. En este aspecto, los partidarios del Tripartito tienen la ventaja por hallarse indudablemente en estos momentos, más preparados que las democracias, por lo cual, es de esperar que sean ellos los que inicien esta primavera, la operación magna a que nos referimos. En qué consistirá esta acción, no lo sabemos, pero la opinión recogida en la mayoría de los medios militares del mundo, es la de una conjunción de los ejércitos alemán y japonés en la India, la cual verificada, haría ya completamente imposible la derrota de los países del Eje, porque tendrían bajo su dominio las fuentes principales de las materias primas que son necesarias e imprescindibles para la guerra moderna.

Otro sector de opinión, se inclina por una acción nipona contra Rusia, que indirectamente facilitaría su derrota y por consecuencia, el libre paso del ejército germano a través del Cáucaso, lo cual llevaría consigo la llegada a la India de las unidades acorazadas de Hitler, pues no se puede prever una eficaz defensa de los ingleses en un terreno tan difícil para la actuación de unidades blindadas. Por otra parte, hay que tener en cuenta que dado el clima monzónico, caracterizado por las grandes lluvias, que rige en las regiones del Golfo de Bengala en las cuales tendrían que desenvolverse las operaciones japonesas, es posible que el mundo nipón prefiera actuar en la región siberiana, que en la primavera se presta a las operaciones militares, sin que por ello, deje de cooperar con sus aliados de Europa, pues no hay duda de la influencia de este frente sobre la resistencia en el del Este.

En resumen, el espíritu de ofensivo ha cundido en ambos bandos y los próximos acontecimientos serán de un efecto decisivo para el curso de la guerra. Ni los mismos ingleses, tan dados hasta ahora a la idea de esperar un año o dos para pasar al ataque, quieren demorar un instante más sus planes de ofensiva, conscientes de que los hechos se precipitan de tal manera, que no es posible dejar transcurrir el tiempo que han considerado siempre como su mejor aliado. — OBSERVATOR.

Desconfía del comerciante que no tiene visibiles los precios de las mercancías. No entres en su tienda, porque tratará de engañarte.

**MOLINA S. L.**  
Electricidad, juguetería, loza y cristal  
**PAPELES PINTADOS**



# Una sola posibilidad de conjurar el peligro

## Creación de los «Batallones de la Muerte»

### Gran número de aviones torpederos

#### CRIPPS ANUNCIA UNA DECLARACION

Londres, 23. — Sir Stafford Cripps ha anunciado que hará una declaración sobre sus gestiones en la India, declaración — dijo — que irá seguida de un debate.

Al final del debate pedirá a la Cámara que acuerde una moción para mantener en vigor el acuerdo relativo a la defensa de la India. — EFE.

#### RACIONAMIENTO EN IRLANDA

Dublin, 23. — El Gobierno de Irlanda ha prohibido definitivamente la circulación de los automóviles particulares. Esta medida ya había sido dada anteriormente por medio de restricciones en la circulación, pero ahora ha sido completamente suprimida, solo permitiéndose la de los vehículos oficiales, los del clero, médicos y servicio público. Estas medidas se deben a la falta de gasolina, la cual escasea en gran manera en el territorio del Eire. El Gobierno ha anunciado otras restricciones, así como también el racionamiento de todos los artículos de importación, entre ellos, el pan y el carbón. Estas últimas medidas han sido bien recibidas por el público en general con la esperanza de que se haga un más equitativo reparto y se elimine el mercado negro que es la principal causa de la carestía de vida. — EFE.

#### SE PIDE LA FORMACION EN INGLATERRA DE LOS «BATALLONES DE LA MUERTE»

Lisboa, 23. — El «Daily Mail»

propone la formación de los llamados «Batallones de la Muerte», destinados a operar en el Extremo Oriente.

Es evidente, dice el diario, que se llegará a un momento en que estaremos en situación de sustituir nuestras pérdidas de tonelaje, si los japoneses continúan hundiendo al mismo ritmo unidad tras otra de nuestra flota.

Una sola posibilidad podrá conjurar el peligro, o sea la construcción a toda costa de gran número de aviones torpederos. Luego, será preciso formar batallones de personal especializado, cuyos hombres estén dispuestos a correr el máximo peligro y lograr cualesquiera sean los objetivos señalados. Tendrían que prestar las tripulaciones de estos aparatos un juramento, mediante el cual se comprometan a torpedear a los buques nipones a costa de sus vidas si esto fuera necesario.

No debe concederse importancia al modo como regresarán a sus bases y manera como aterrizarán, una vez realizados los ataques, ya que una vez logrado que sea hundido el buque enemigo, no importa si el avión se estrella contra el suelo.

Aún cuando fueren derribados cuatrocientos de quinientos aparatos atacantes y regresen incólume solo cinco de ellos, no tendría importancia para Inglaterra — con tal de haber conseguido su objetivo — estas pérdidas de material y hombres, ya que salvarían la vida a muchos miles de soldados del Imperio británico, que se tendrían que sacrificar si los japoneses lograrán llegar hasta África o el Golfo Pérsico. — EFE.

#### UNA INFORMACION DEL CORRESPONSAL DE «YA»

Madrid, 23. — Después de regresar de su estancia en Londres, declaró el jueves, Augusto Assia, corresponsal londinense del diario «Ya», que la impresión que prevalece ahora en la capital británica es el espíritu ofensivo en todas sus manifestaciones. En todas partes, ya en el club, ya en el restaurante, ya en el tranvía, se habla de ataques y ofensivas británicas.

La Prensa inglesa apoya

también este espíritu ofensivo, y el diario «Daily Herald» llama la atención al pueblo británico, y su redactor político, generalmente bien informado, escribe en un comentario a las últimas negociaciones anglo-americanas: «La suerte está echada». Y prosigue luego: «Tenemos ante nosotros decisiones de gran alcance histórico. Han sido establecidas posiciones fundamentales para las fuerzas aliadas, y nos hallamos, por tanto en vísperas de acontecimientos, en los cuales, las naciones aliadas emplearán todas sus fuerzas para derrotar al enemigo».

Hasta qué grado este comentario corresponde a la verdad — declara Assia — y hasta qué fecha podrán verificarse estas acciones ofensivas, es cosa que exige el pueblo inglés, el derecho a saber. Sin embargo, es seguro que la desilusión que sufrirá el pueblo británico será irremediable, si no se realizan las promesas que ahora se han fomentado. — EFE.

### Almuerzo a los huérfanos de periodistas

Madrid, 23. — Con asistencia del Delegado Nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz; alcalde de Madrid, don Alberto Alcocer, presidente de la Asociación de la Prensa, señor Ruiz Albéniz; y otras personalidades, se sirvió un almuerzo a los huérfanos de periodistas, en la residencia-escuela de San Isidro. — CIFRA.

### Comunistas condenados

Vichy, 23. — La sección especial del Tribunal Militar de Marsella ha condenado a dos jóvenes comunistas a la pena de doce años de trabajos forzados y 20 años de destierro por haberse dedicado a actividad de propaganda ilegal. — EFE.

## «La resistencia contra el Japón es inútil»

### Por esto se ha pasado a las filas nacionales un Cuerpo de Ejército chino

Nankín, 23. — El general chino jefe del 39 cuerpo de ejército de Chungking se ha unido con varios miles de soldados a las tropas nacionales chinas. El Consejo de Defensa nacional chino ha acordado darle el mando del segundo cuerpo de ejército en el frente.

En unas declaraciones que

ha hecho dicho general a la Prensa ha manifestado que se ha pasado a China Nacional por estar convencido desde hace tiempo de que la resistencia contra el Japón es inútil y que continuar luchando al lado de Chan-Kai-Chek equivale a defender intereses ajenos a los de su patria. — EFE.

## Ghomeley, comandante jefe de la Marina en Nueva Zelanda

### El lunes un mensaje de Roosevelt. Un programa contra la inflación

#### ROOSEVELT Y EL PROBLEMA DE LA INFLACION

Lisboa, 23. — De Washington se comunica que probablemente el próximo lunes el presidente Roosevelt dará a conocer en un mensaje al Congreso y por radio a la Nación, su programa práctico encaminado a contrarrestar la inflación.

Según informes de la Prensa este programa abarca unos veinte puntos; entre ellos, un impuesto del 90 por ciento sobre todos los beneficios de las empresas que rebasaran el seis por ciento de limitación de los ingresos máximos a 25 mil o 50 mil dólares; instrucciones al Comité de Trabajo de Guerra para proveer al aumento de jornales y sueldos; intensificación del sistema de ahorro voluntario por suscripciones a los empréstitos de guerra. — EFE.

#### NUEVO NOMBRAMIENTO A FAVOR DE ROBERT GHOMELEY

Lisboa, 23. — Informase desde Washington, que el vicealmirante Robert Ghomeley ha sido nombrado comandante jefe de la Marina en la zona de Nueva Zelanda.

Con referencia a este nombramiento oficial se hace constar que aún hace poco

hallábase en calidad de representante de la Marina norteamericana en Londres, bajo el mando directo del almirante Chester Minitz, que manda la flota del Pacífico norteamericana con sede oficial en Pearl Harbour

Concede especial importancia al nombramiento de Ghomeley, atribuyéndose como consecuencia de la necesidad de transportar mayores cantidades de materiales yanquis, tanto a Washington como a Sidney con el objeto de contribuir a la defensa de Australia. — EFE.

#### EL TEMA DE LA INFLACION

Washington, 23. — El mensaje que el presidente Roosevelt dirigirá a las cámaras sobre las medidas tomadas para evitar la inflación estará terminado el lunes según se declara

Lo que se desconoce es si el presidente leerá personalmente el mensaje o si será leído por los representantes de las Cámaras de representantes y de senadores.

También se anuncia que próximamente pronunciará una de sus «charlas junto al fuego», en la que, al parecer, abordaría el tema de la inflación. — EFE.

## Ultima hora

#### EL GOLPE DE MANO DE LOULOGNE

Estocolmo, 24. — Según informaciones de fuente sueca hechas acerca del ataque inglés contra Boulogne que se realizó precisamente en vísperas del día de San Jorge, patron de Inglaterra, demuestra que a pesar de que se califica de acción de reconocimiento, tiene una importancia primordialmente propagandística.

Así pudieron los diarios ingleses y americanos publicar algo sensacional el día de San Jorge, después de que la Prensa habló de este golpe de mano como pérdida de una gran ofensiva contra Europa, que ha alcanzado gran eco, especialmente en los Estados Unidos.

Se pone sobre todo de relieve que el golpe de mano se produjo a causa de la sorpresa y demostró además que la costa francesa es vulnerable.

Incluso se afirma que el destacamento inglés de destrucción logró capturar, después de dos horas de lucha, serios daños en las fortificaciones costeras alemanas. — EFE.

#### EE. UU. VA A CONSTRUIR NUEVOS SUBMERINOS

Washington, 23. — La Comisión naval del Senado ha aprobado un proyecto de ley de ampliación de la escuadra norteamericana en 200.000 toneladas más.

Este plan de construcciones prevé nuevos submarinos. — EFE.

#### EN MEJICO SE NEGIA LA ENTRADA A 23 REFUGIADOS

Méjico, 23. — El gobierno mejicano ha negado el permiso de entrada en el país a 23 refugiados europeos procedentes de un campo de concentración. Casi todos ellos son rusos y pocos de los que com

batieron en las filas rojas durante la guerra de liberación de España.

Las autoridades consideran que no se trata de españoles sino de extremistas cuya presencia se juzga peligrosa. — EFE.

#### LOS NAVIOS FRANCESES EN EL EXTREMO ORIENTE

Londres, 23. — El Subsecretario de la Guerra económica ha declarado que en el momento de entrar el Japón en lucha había en aguas jurisdiccionales del Extremo Orient nueve navios franceses de altura con un total de 85.800 toneladas y además 35.000 toneladas en navios de cabotaje.

El Gobierno japonés se posesionó de cincuenta mil toneladas, en su mayor parte de transporte. Terminó diciendo que considera impropio informar a la Cámara sobre la situación de aquellos barcos. — EFE.

#### ESPERANDO A UN EMBAJADOR

Ciudad del Vaticano, 23. — Se espera que el primer representante diplomático del Japón cerca de la Santa Sede, llegue mañana a la capital romana.

Se cree que presentará inmediatamente sus cartas credenciales para así poder asistir a los importantes actos que se celebrarán con motivo del próximo jubileo de Su Santidad que comenzará en el mes de mayo. — EFE.

#### CONDECORADOS

Berlín 23. — El gran almirante Reader y el mariscal Kaitel han sido condecorados por el Rey Emperador de Italia, a propuesta del Duce con la orden militar de Saboya. — EFE.

## VACACIONES RETRIBUIDAS

Madrid, 23. — El Boletín Oficial del Estado, de hoy, publica una ley por la que se conceden vacaciones retribuidas a los trabajadores ferroviarios. — CIFRA.

He aquí otra muestra más de las claras directrices del Estado español dentro de las normas del naciona sindicalismo, y de la constante preocupación del Gobierno por el interés de las masas productoras de país.

Ya en varias ocasiones, en sendos discursos, lo han hecho así saber el Caudillo y el ministro de Trabajo. Y, como hemos dicho repetidas veces ya, las palabras que se lanzan a las clases obreras nacionales, no caen en el vacío, no van al olvido, sino que se convierten prontamente en realidades indiscutibles.

Así esta Ley que hoy comentamos dice entre sus líneas que justo es que el que labora por la vida económica de la Patria, halle el descanso remunerado que es menester. Porque es de razón y es de humanidad que sea el Estado el que cure de esta forma por la protección de los que rinden el homenaje del trabajo a la Nación, que es el más orgulloso y noble de los homenajes.